

L'hagiographie

Ses sources - Ses méthodes - Son histoire

Près d'un demi-siècle après sa publication (1953), *L'hagiographie* de René Aigrain demeure le manuel par excellence pour quiconque désire s'initier aux études critiques d'hagiographie. Le sous-titre indique clairement la division tripartite de l'ouvrage. Une typologie des sources tout d'abord: le profane, naturellement porté à privilégier les Vies de saints, apprendra à interroger calendriers et martyrologes. La méthode ensuite: mise au point par le bollandiste Hippolyte Delehaye, elle se trouve exposée, exemples à l'appui, illustrant notamment la fameuse théorie des "coordonnées hagiographiques". L'histoire enfin: un compendium d'une centaine de pages où sont passés en revue, depuis les Actes des martyrs jusqu'aux travaux savants du XXe siècle, les auteurs et les oeuvres les plus remarquables. Un important complément bibliographique connecte l'ouvrage à la recherche des dernières décennies.

René Aigrain

(Poitiers, 1886-1957). Prêtre, Professeur aux Facultés catholiques de l'Ouest (Angers), Membre correspondant de l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres, Auteur de nombreux ouvrages d'histoire religieuse, d'hagiographie et d'épigraphie.

Illustration de couverture :

Hec est nova quedam singularis atque rara legenda ex aliis sex legendis collecta
Légende de sainte Catherine. Strasbourg, Iohannes Gruninger, 1500.
(Bibliothèque des Bollandistes)